

Pegan subsidios chinos a México (El Reforma 08/03/10)

Pegan subsidios chinos a México (El Reforma 08/03/10) Los incentivos chinos causan que los precios de los artículos sean menores que en otras partes del mundo. Foto: Archivo Según la OCDE, por la evolución de la economía mexicana, los apoyos a la producción han desaparecido. Ulises Díaz Ciudad de México (8 marzo 2010).- El elevado número de subsidios del Gobierno chino ha mermado la competitividad de la industria mexicana, que está en desventaja con productos similares en el mercado nacional. En el país asiático hay más de 250 medidas, repartidas en 93 programas de subsidios a la exportación, como control de precios en factores de producción como luz y agua y exenciones fiscales a productores locales. Un ejemplo de los subsidios chinos son los que tienen empresas metalmeccánicas. A este sector se otorgan desde préstamos y créditos en tasas preferentes hasta transferencias de capital directas, uso de suelo sin costo y exención de pago en trámites gubernamentales, según el reporte "Subsidios de China a las industrias del acero: masivos, penetrantes e ilegales", elaborado por la Asociación de Aceros de Especialidad de América del Norte (SSIA). En México, afirmó Juan Manuel Chaparro, presidente de fomento industrial del sector metalmeccánico de la Canacindra, la disparidad en precios es considerable, entre igual tipo de productos de ambos países. "Los diferenciales de precio entre productos mexicanos que se fabrican pagando luz, agua, predial, uso de suelo y todo lo demás, contra un subsidio directo de 30 por ciento al precio final, por ser producto de exportación, hace que el costo final de un artículo hecho en México sea entre 40 o 50 por ciento más caro que uno chino", indicó el industrial. Los incentivos chinos causan que los precios de los artículos sean menores que en otras partes del mundo, señala el documento "China: descripción de prácticas y políticas gubernamentales que afectan la economía", elaborado por la Comisión de Comercio Internacional de Estados Unidos. En contraste, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), detalla que, por la evolución de la economía mexicana, los apoyos a la producción han desaparecido, y solamente quedan ya algunos en energéticos, como luz y combustibles. Estudiosos de la economía china precisaron que los apoyos del país asiático incluyen desde efectivo, hasta una serie de prerrogativas y exenciones que permiten un desarrollo más ágil de su industria. Enrique Dussel Peters, director del Centro de Estudios China México, destacó que, a diferencia de México, China tiene una estrategia de desarrollo como país en el largo plazo, por lo que prioriza sectores y productos. "Asigna recursos según estas prioridades, y uno de los instrumentos del Gobierno central para lograr esto son los subsidios", dijo. El sector público en China, añadió, utiliza los instrumentos que tiene a su alcance, de manera congruente, para alcanzar su objetivo, que es el crecimiento económico.